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桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

開    会  令和6年1月11日（木） 

閉    会  令和6年1月11日（木） 

場    所  美喜仁桐生文化会館 国際会議室 

出席者 

 教育長  小 林 一 弘  委 員  板 橋 英 之 

 

 委 員  山 野 玲 子  委 員  松 本 昭 彦 

 

 委 員  飯 山 千 里 

欠席者 なし 

説明のため 

 

出席した職員 

 

教育部長 

教育部参事 

総務課長 

教育未来室長 

学校教育課長 

教育支援室長 

生涯学習課長 

文化財保護課長 

図書館長 

戸 部 裕 幸 

飯 泉 尚 士 

園 田 博 宣 

原 橋 貴 史 

渡 邉 真 宏 

鈴 木 智 行 

河 合 恵 子 

向 田 澄 枝 

助 川 登志子 

事務局職 

員出席者 
 

庶務係長 

庶務係（担当） 

山 本 江美子 

萩 原 健 二 

時  間 
開  会  午後 2時 00分 

閉  会  午後 2時 23分 
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提      出      議      案 

議 案 番 号 件          名 結 果 

 なし  

発 言 者 発    言    内    容 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 今年は、令和６年能登半島地震によって甚大な被害があり、多くの方々

がお亡くなりになりました。心から哀悼の意を捧げますともに、被災され

たすべての方々にお見舞いを申し上げたいと思います。現在も冷え込むな

か、多くの方々が避難生活を送っています。桐生市からも緊急消防援助隊

として、桐生市消防本部隊が地震発生の約４時間後には、石川県に向けて

出動し、人員を交代しながら現在も現地で活動しています。被災地の復旧

復興をお祈りするとともに教育委員会といたしましても今後の支援につい

て尽くして参りたいと思います。 

 

それでは改めまして桐生市市民憲章の唱和からお願いをしたいと思いま

す。私の方で前文を朗読いたしますので、項目からご唱和をお願いいたし

ます。 

 

全員、ご起立願います。 

 

（市民憲章の唱和） 

 

ありがとうございました。ご着席ください。 

 

それでは、これより桐生市教育委員会１月定例会を開会いたします。 

ただいまの出席者は、５名であります。 

直ちに会議を開きます。 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名を行います。 

会議録署名委員は、会議規則第１８条の規定により、山野委員を指名 

いたします。 

 

日程第２ 会期決定の件を議題といたします。 

お諮りいたします。 

今期定例会の会期は、本日１日といたしたいと思います。 

これにご異議ありませんか。 
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教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

板橋委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

板橋委員 

 

学校教育課長 

 

板橋委員 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

山野委員 

 

 

 

 

 

 

＜異議なしの声＞ 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、会期は本日１日と決定いたしました。 

 

日程第３ 事務報告について を議題といたします。 

課ごとに順次報告をお願いいたします。 

（総務課から順次、建制順に事務報告） 

  

ただいまの事務報告について、質疑に入ります。何かございますか。 

 

 サイエンスコミュニティの中身について教えてください。 

 

１月２７日は１４時３０分からで詳しい内容については、中学生の１、

２年生対象の部と、小学生の５、６年生の対象の部の二つに分けての実施

となります。中学生のテーマは、パイソン言語を用いたプログラミングが

中心となります。また、小学生の部につきましては、コーディーロッキー

を用いたロボットを使ったプログラミングを行う予定です。現在、子供た

ちを募集しているところです。いずれも、小中学校のジュニアサイエンス

コミュニティ室で実施する予定となっています。 

 

参加者はおおよそどのくらいですか。 

 

定員は、先着 12 名ずつとなっていますが、現在まだ確定しておりません。 

 

小学校の部は、親子での参加ですか。 

 

親子ではなく、子供たち中心ということになります。 

 

他に何かございますか。 

 

前回の定例会で、いじめ防止子ども会議のことが話題になっていました。

オンラインでやることには、色々な準備や移動の時間などを考えると、と

ても効率が良く、良い方法だと思いました。私が現役の時は、地域の区長

さんや地域の方もお呼びしていた記憶があるのですが、地域の方が参加し

たというものが、分かれば教えてください。 
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

山野委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

飯山委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

飯山委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

    

 

 

いじめ防止子ども会議については、コロナで人員を制限するというよう

なことが続いていましたが、今年度は、山野委員のおっしゃるとおり、こ

れまでにだいぶ近づくような形で、まずは PTA 会長様や、青少愛の会議で

いじめ防止子ども会議についての周知をさせていただいき、参加できる方

に広く見ていただくことで、子どもたちの活動を見ていただく機会を増や

しているところです。 

 

ありがとうございます。コロナもありおそらく今まではそんな風にやっ

ていたのかなと思ったのですが、人権や子どものいじめに対する問題など、

感覚に関わることは、子どもだけではなく色々な世代の方に今の子ども達

の考えや生の声を聞いてもらうことがとても重要だと思いますので、よろ

しくお願いいたします。 

 

他に何かございますか。 

 

特別支援学校の学習発表会について、図工作品などの展示もされている

と思うのですが、11 月に幼稚園と小中学校の教育文化作品展があり、その

時に特別支援学校の作品が少なかったか、あるいはなかったので、これま

でと何か違うなと思いました。それは何か理由があるのでしょうか。 

 

今年度久しぶりに 11 月の作品展を行いまして、今までよりも部屋の数も

制限して展示室だけの展示としました。展示室を各学校、若干少なくし、

特別支援学級の展示については行いませんでした。特別支援学級の児童生

徒の作品については、2 月の学習発表会で展示をさせていただきますので、

そこでゆっくりご覧いただく機会ができるかなと思います。例年だと三日

間ですが今年度は四日間ということで、展示についても余裕をもってご覧

いただけるような形で準備していると報告を受けておりますので、是非ご

覧いただければと思います。よろしくお願いします。 

 

実は、一緒に見られるのを楽しみにしていて、少し残念な気持ちがあり

ました。今後は風邪などの流行があった時に、リスクもあると思いますが、

また一緒に開催する方向性もあるのでしょうか。 

 

展示の数や展示の方法という部分については、再度検討の余地があると

思いますが、特別支援学級のお子さんの作品がなかったというようなご意

見もいくつか頂戴しておりますので、そういったことも含めまして全体の

発表会や展示会というものを、それぞれの主催者にも投げかけて参りたい

と考えております。 
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教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

松本委員 

 

 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

松本委員 

 

図書館長 

 

松本委員 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

たしかに、コロナが明けて今までとやり方が変わってきていることが随

分多い中で、これもかなり内容的に変わっていたのですね。作品を発表し

たり、賞状をもらったりという機会は、子どもたちの励みになると思いま

すので、またそういったことを良く検討していただければと思います。よ

ろしくお願いします。 

 

他に何かございますか。 

 

図書館のブックスタートのボランティアで活動している方が、今年度も

いると思いますが、活動状況や人数、どんな形で関わっているのかを分か

る範囲で教えてください。 

 

ブックスタートの会員は現在 42 名います。主な活動内容は、月に１回、

中央公民館と新里総合センターを交互に会場として、読み聞かせの後に絵

本を布製のバッグに入れて 2 冊プレゼントしています。乳幼児向けの絵本

は 4 種類あります。 

また、昨年は養成研修会をＮＰＯ法人のブックスタートの東京本部職員

とオンラインで開催しました。今年度もオンラインで開催しますが、来年

度からは対面で開催しようという話をしています。 

 

今年度は、オンラインということですか 

 

はい。そうです。 

 

ブックスタートで相手のお母さんやお子さんの反応はどうですか。 

 

赤ちゃんは、絵本を見せるとすごくコニコして喜んでいます。お母さん

方も、ブックスタートの会員の方が読み聞かせのポイントなどをお話して

くれるため、読み方が分かるなどの意見をいただいています。今までは、

お互いの間にアクリルパーテーションを置いていましたが、今年度からは

それを取って、対面で行うことでより良くなっていると聞いています。 

 

 質疑も出尽くしたようですから、これをもって質疑を終結いたします。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

日程第４ 次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。 

２月定例会については、２月５日（月）午後１１時から、美喜仁桐生文

化会館 国際会議室 での開催を予定しています。 

３月定例会については、３月４日（月）午後２時から、市役所本館３階

特別会議室 での開催を予定しています。 

次に、４月定例会の予定について、事務局からご提案願います。 

 

４月定例会については、４月１７日（水）午後２時からの開催をご提案

申しあげます。 

 

４月定例会については、４月１７日（水）午後２時からという提案があ

りましたが、よろしいでしょうか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 ご異議なしと認めます。それでは、４月１７日（水）午後２時に予定さ

せていただきます。会場は、追って、ご連絡いたします。 

 

以上で、本日の日程は終了いたしました。 

これをもって、桐生市教育委員会１月定例会を閉会いたします。 

ご協力ありがとうございました。 

  

 

  

 


